LA P'TITE GAZETTE DE HARZÉ AU FIL DU TEMPS

(septembre-octobre 2018)

La p'tite gazette

LA FÊTE DU FROMAGE A HARZE

Cette année, et pour la première fois si tôt, je pense, si mes souvenirs de futur ex-sexagénaire sont exacts, les festivités autour du fromage se sont déroulées les 11 et 12 août dans l'enceinte du magnifique château de Harzé.

C'est déjà la trente-neuvième édition de cet événement qui fait connaître notre village et son château jusque dans le moindre des élevages caprins, comme en dehors de nos frontières, puisque nous accueillons, chaque année, une délégation étrangère.

Cette édition s'inscrira dans la bonne moyenne. Ce ne sera ni un grand cru, ni une piquette, mais une bonne cuvée quand même car la canicule que l'on a connue durant cet été n'incitait pas vraiment à l'optimisme.

Et bien, la météo aura été de notre côté avec quelques averses bienvenues pour rafra îchir l'atmosphère lors des montage et démontage, ainsi qu'un week-end délicieux, idéal pour profiter des

frondaisons bienvenues des arbres centenaires proches des chapi-

Curieusement, en ces semaines proches des scrutins communaux, les « politiques » se sont faits très discrets. J'en ai aperçu quelquesuns dont je ne citerai pas les noms, mais la palme de la notoriété revient finalement à un sportif international du coin. En effet, Maxime Monfort, accompagné de sa petite famille, est venu nous rendre visite le dimanche après-midi après, probablement, une bonne séance d'entraînement le matin même puisqu'il participe, dès cette fin de semaine, au Tour d'Espagne, la Vuelta. Nous espérons qu'il y forgera un résultat à hauteur de ses attentes, c'est tout le mal qu'on lui souhaite.

L'année prochaine, ce sera donc la quarantième fois que cette fête est organisée. Cet anniversaire a fait naître quelques quiproquos et je vais en parler un peu.

Dimanche après-midii, le présentateur de la RTBF, Michel Vincent, en charge de l'animation pendant le WE, m'amène une dame en me disant : voilà, je sais que c'est le 40ème anniversaire l'année prochaine et cette dame a peut-être une idée pour cette occasion. La dame en question, à la vue de laquelle je n'avais aucune idée de nom ni de prénom, me précise que ce serait peut-être bien de réunir des participants de la première fête, entr' autres des filles ayant participé à l'élection d'une miss Fête du fromage que l'on aurait élu à cette occasion.

La dame en question s'appelait Irène Danhier et habitait le village dans ces années-là. En discutant avec elle, je me suis rendu compte qu'elle confondait deux choses : la Fête de la Bière et la Fête du Fromage.

La Fête de la Bière est une émanation de la Fanfare l'Espérance de Harzé et a vu le jour, si je ne m'abuse et sur foi des souvenirs, précis semble-t-il, de Pierre Vieujean, en 1966. Sa première édition s'est effectivement déroulée dans les deux cours du Château, la cour d'honneur au-diessus et la cour inférieure. Il y avait toutes sortes de stands ; la bière que l'on y dégustait était la Ginder-Ale et des pots en grès avaient été confectionnés pour l'occasion. Effectivement, il y a eu une élection de Miss Fête de la Bière et Irène Danhier y a participé.

Mais ce n'est que plus tard, en 1979 probablement, que Monsieur Joseph Bonmariage, bourgmestre de Harzé, a demandé aux différentes associations de Harzé, dont les plus importantes étaient la Fanfare, le foot et la Palette Harzéenne (îl y avait aussi les pensionnés et quelques-autres probablement) d'organiser une manifestation en l'honneur du fromage, dans l'enceinte du Château. La date choisie a été le dernier WE d'août, qui tombait, suivant les années, deux ou trois semaines après la Fête de la Bière que l'on a organisées, plusieurs années à quelques jours d'intervalle donc.

Cette rencontre, en fin de journée du dimanche, a été le point de départ d'un brassage de souvenirs jusqu'en fin de soirée qui m'a fait comprendre qu'on ne rajeunissait vraiment pas, mais ce fut quand même un extraordinaire bain de jouvence que de pouvoir se remémorer ces années et toutes les anecdotes qui les accompaquent immanquablement.

Je m'arrête là, mais le sentiment qui prévaut (en tout cas de mon point de vue) est que le 40^{ème} qui s'annonce pourrait et devrait être signe de coup de boost, de renouveau, de réorientation, appelez cela comme vous voulez, mais en tout cas de changement, grand ou petit, cela reste à définir.

Cela dit, j'accueillerai les différentes anecdotes relatives à ces deux fêtes, particulièrement les premières éditions, avec grand plaisir et les bras ouverts et je me ferai un plaisir de les relater dans votre bimestriel favori.

A bientôt.

Jean Cornet